

PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

DIRECTOR PROPIETARIO
EMILIO CORREA URIBE
TELEFONO 2-6-6
Se edita en la Tipografía "Variedades". Talle res propios.

EL DIARIO

Director encargado **RODOLFO CASTRO TORRIJOS**

ADMINISTRADOR
JUAN HURTADO C.
"Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"
Calle 18, Carreras 68-78

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, SABADO 22 DE JUNIO DE 1935

NUMERO 1920 - AÑO VII

Definitivamente hoy se nombran Magistrados para Caldas.

La policía captura en Bogota mas de mil rateros. Nuevo levantamiento en la cárcel de Bogota.

Bogotá 22.

(De nuestro servicio especial).

La Corte Suprema anunció que definitivamente en la tarde de hoy se hará la elección para Magistrados del Departamento de Caldas y posiblemente los de Antioquia. El lunes siguen en turno los del Tolima y el Huila.

La policía dió una batida por los barrios extramuros y capturó a cerca de mil maleantes entre rateros y vagos. Al frente de la batida iba el detective Alfredo León, quien organizó con toda cautela la salida de las patrullas.

En la cárcel de sumariados de esta ciudad se registró ayer un nuevo levantamiento de presos, del cual resultaron dos muertos y varios heridos de gravedad. La prensa reclama del Ministerio de Gobierno varie el régimen carcelario considerando que la frecuencia de los levantamientos es hija de la pésima organización existente.

TIENE SU CALZADO ROTADO? DAÑADO? INSERVIBLE?

Méndelo ahora mismo a la Zapatería "La Fortaleza" de José L. Tirado R. (Chano) Carrera 94. En seguida del Expreso Colombiano. La única que reforma en perfección.

Carlos Gardel cantará mañana por Radio

Bogotá 22.

(Urgente de las 3 p. m.)

Contratado por la Sociedad Colombiana de Navegación Aérea (Saco), el gran tanguista argentino Carlos Gardel cantará desde los micrófonos de LA VOZ DE LA VICTORIA el domingo, de nueve a diez de la noche. En la audición el tanguista cantará varias canciones colombianas.

La situación en Medellín continúa gravísima. El comité organizador de la huelga rechaza el acuerdo

Medellín 22.

El Comité Directivo de la huelga rechazó el acuerdo suscrito ayer, con el cual se creyó que llegaría a ponerse fin a la huelga. Reina tremenda sensación en todos los círculos y se teme que de nuevo quede la ciudad sin los importantes servicios de luz y de tranvías. Muchísimos dirigentes se

En Manizales se derrumba un edificio central

Manizales 22.

Anoche, a las ocho y media se derrumbó el edificio que en la carrera décima, cruce con calle novena, construía el extranjero Sr. Juan Friede.

La mitad del edificio se vino a tierra con gran sastruendo, causando enorme alarma, y el resto quedó muy vencido, amenazando caer sobre la central de teléfonos que está al lado del mismo.

Parece que el señor Friede había usado los servicios de oficiales poco hábiles en el cálculo de resistencia de materiales y que, cediendo los cimientos, ocasionaron la caída del inmueble.

Afortunadamente no hubo desgracias personales, pero la ciudad se encuentra sin servicio telefónico.

entienden ahora con el gobierno para que aboque enérgicamente el conocimiento de los problemas y tienda por su solución, pues que los huelguistas se pusieron fuera de la ley desde cuando envenenaron las carnes que se iban a dar al expendio.

En todos los hogares se están consumiendo solo ranchos y legumbres de las propias huertas, bajo una sensación de peligro para todas las vidas.

Debates edilicios

Contestaron a lista los vocales Osorio Pinto, Wolff, López, Echeverri, Hoyos Toro y Vallejo, quien presidió la sesión.

También ocuparon sus puestos los señores tesorero gerente e ingeniero municipal.

La comisión que estudió un informe del señor administrador de la planta eléctrica, referente a la declaración de insubsistencia de unos nombramientos, informó de acuerdo con las exigencias del empleo municipal y postuló a dos individuos para reemplazar a los destituidos, pero el concejal Vallejo —un tanto malicioso— anotó que para eso de elegir empleados hay que señalar previamente la sesión.

En atento oficio comunicó el señor don Jesús Cano su posesión, en donde se encuentra listo a servir al municipio.

El concejal Trujillo rindió informe relacionado con el auxilio que pidió la Cámara de Comercio, para la impresión de un folleto de propaganda y la corporación votó la partida de \$300 con ese fin.

Fue negada la solicitud hecha por el doctor Carlos de la Cuesta, gerente de los tranvías, acerca de establecer una línea hacia la estación del ferrocarril por la calle 19.

Uno de los informantes, el vocal Hoyos Toro, con razones de peso manifestó a la corporación los motivos en que se ha basado para dar esa negativa.

Se le exigió al nuevo tesorero gerente envíe al concejo sinóptico, pues el cabildo necesita enterarse de como marchan las finanzas del distrito.

Con motivo de la próxima reunión en Medellín de la Asamblea de Municipalidades, a la cual fué invitada ésta, el concejal Trujillo rindió el respectivo informe y en uso de la palabra dijo que era muy conveniente que Pereira enviara a la capital de Antioquia al tesorero gerente de rentas y a un médico, para que se empapara de las actuaciones de esa alta entidad y luego informara al cabildo de lo ocurrido.

La presidencia se sonrió y levantó la sesión.

CRONISTA

La "fuga" de una esposa

Mientras no se reforme el Concordato, los pleitos conyugales se sucederán a porrillo.

Eso es muy humano de que ciertos maridos disipados después de la época del idealismo sufren una decepción cuando llegan al positivismo, pues se olvidan esos malandrines de la epístola de San Pablo.

Tenemos un caso patético que vamos a relatar a nuestros lectores.

Hace unos ocho años poco más o menos que Arturo Rubiano contrajo nupcias en la iglesia parroquial de Ibagué con doña Herminia Gómez, una lindísima guapeña de ojos peligrosos y labios de fresa en sazón.

La luna de miel se deslizó para los jóvenes desposados en medio de un idilio, pero el factor del tiempo se encargó de eclipsar ese sol de felicidad.

Ultimamente los esposos Gómez Rubiano, fijaron su residencia en Calarcá y a juzgar por ciertos detalles que hemos recogido, ese matrimonio no vivía como Dios lo manda.

Quince días ha que Herminia se declaró en huelga y su marido la declaró fuera de la ley porque no le presentó el respectivo pliego de

El robo de anoche

Los cacos, que no desperdician oportunidad penetraron anoche a la tienda del señor Medardo Buitrago situada en el cruce de la calle 12 con la carrera 84, y mientras el señor se divertía en el Teatro Caldas los ratas le hicieron una requiza por morriñada y alzaron con efectos de la tienda que alcanzan a un valor de \$28,00.

Pero tan desafortunados los señores dueños de lo aje no, que uno de ellos de nombre Joaquín M. Sánchez cayó en poder de la policía con todo el cuerpo del delito.

Y vaya una compensación: si ayer criticamos las actuaciones del agente Cano, hoy felicitamos a los policías que tan activamente obraron en el descubrimiento de este delito.

peticiones. La muchacha voló de la tierra de Norris y como no dispusiera de mucha gasolina, se vió precisada a aterrizar en Armenia y una vez reparados los desperfectos de la nave aérea reanudó su vuelo y cayó en esta Perla del Otún.

Cuando el marido se dió cuenta de la 'fuga' de su costilla, puso la denuncia ante el Alcalde calarcueño y este funcionario tomó todas las medidas del caso a fin de reintegrarle a su esposo su perdida mujer.

Don Arturo se presentó aquí ante la oficina de investigación criminal y el señor Bolívar puso en actividad a todos sus agentes con el fin de localizar a la Consorte de Rubiano.

En un hotel de la calle 17 se encontraba la madona cuando se le presentó la autoridad y le intimó prisión.

La dama cuando olió el queso dijo que ella había salido en una jira de paseo muy inocente y que le extrañaba su marido hubiera recurrido a las autoridades pero que ella estaba lista a regresar a nido.

Y aquí viene la parte típica de este suceso. El señor Rubiano manifestó a la policía que él lo reclamaba a su señora, sino a los \$200 00 que se le había traído sin su consentimiento.

Doña Herminia con una sa-facon envidiable manifestó que el dinero estaba listo y que la acompañaran a uno de los Bancos de la ciudad para entregarlo, pero cuando vió la cosa seria y que un detective se le puso al lado, cambió de opinión y se declaró en "queiebra".

El caso fue llevado a la Alcaldía y conoció de él el doctor Henao Arango quien hasta ahora se ha abstenido de hacer declaraciones a los tipos de la prensa.

En fin, el cronista está husmeando por conductos no oficiales la solución de este asunto y tan pronto como tenga conocimiento del resultado lo radiodifundirá a sus lectores.

J.

Ultima Hora

El doctor Villegas es atacado de meningitis. Según los médicos fallecerá en el curso de esta noche.

Telefónicamente nos avisa de Manizales nuestro corresponsal especial, que el doctor Camacho Villegas, según dictamen médico, fallecerá en el curso de esta noche. Parece que al doctor Villegas le atacó últimamente una meningitis, lo que hace esperar su fatal desenlace. Reina expectativa y consternación por esta noticia.

Suntuosos Carnavales en Quimbaya.

En la ciudad de Quimbaya se celebrarán unos regios carnavales, con motivo de la inauguración de varias obras públicas, en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de julio próximo.

LA JUNTA invita a todos los habitantes del país y del departamento de manera muy especial, y en general a todas las personas que, además de los espectáculos propios de esta clase de festajos, quieran concurrir a la gran fiesta cívica que dará un gran realce a esta nueva y floreciente ciudad.

Quimbaya, junio 7 de 1925.

LA JUNTA.

Marco Botero de la Calle

ABOGADO:

Edificio del Banco de la República.

Número 222.

Bogotá.



DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY-RUM es la loción ideal para el cabello.

DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17.
Droguería de Jorge Garcés B.
Marulanda Ramírez.
Droguería "OTUN".
Droguería "COLOMBIA"
Alfonso Mejía M. & Co.
Francisco y Alfonso Grisales.
Cuartas Hermanos.
Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



Sábados literarios de 'El Diario'

Laude

Para loar tu encanto de griega cortesana
y el musical prodigio de tu gloriosa eurtimia,
repujaré mi estrofa con la emoción pagana
con que un cincel devoto labra una copa eximia.

Como en un filtro sabio tu gracia soberana,
destilaré en mi verso la más sutil alquimia
y exaltaré tu albura de noble porcelana
en que una gruta de ébano pone su somora nimia.

Exacto como el cántaro de la Samaritana
tu talle, cuando pasas armoniosa y liviana
parece la suprema concepción de un orfebre.

Son dos crisobarilos tus ojos de gitana
que embrujan como el vértigo de una selva
africana
cuando tiemblan ardidos de placer y de fiebre.

Rondeles

Ay, ya no escuchas mi clamor,
decía llorando el peregrino,
por eso voy con mi dolor
como una errante maldición
en el silencio del camino....

Perdí la estrella de tu amor
que iluminaba mi destino
y quedé mi corazón
como un cordero sin pastor
abandonado en el camino....

Y se borró en la lejanía,
con el postrer fulgor del día
ebrio de lágrimas y vino.

Confidencia

Refúgiate en el tibio regazo de mi pecho,
suave amada imposible,
obediente y mimosa como un niño
que languidece de melancolía.

Quiero en el fuego de tus ojos glaucos
arder mi corazón como una mirra
y consumirme en dulces embelesos
deshojando extasiada
la rosita sangrienta de tu boca
con la sabiduría de mis besos.

Ven, deja que me embriague
con todos los licores de la vida
ricamente escanciados
en el ánfora griega de tu cuerpo.

Suave amada divina e imposible:
quiero que me deslumbres esta noche
con el oro lustral de tus cabellos.

ALFONSO OCHOA

Estampa

Decid, decid, magnífica señora,
cuál es ese pecado fermentado
que tornóme de hielo en dolorido
e fizo vana mi ilusión canora....

Decid, decid, que el alma mía llora,
e mi perfido espíritu atrevido,
ante tanta pena—muy polido—
mes non muy menos sgrío, en mala hora.

está quejoso e laso, de un sutil
dubjar que lo lacera e lo tortura....
Decid, decid, señora asaz gentil.

Decid que ya es inmensa la amargura,
a que es egoal mi vida moceril
a una alongada noche toda oscura...

León de Greiff

Neurastenia

Te llamo y me responde la elegía
de tu voz, como un eco a mis pavores:
te encontré en el erial de mi alegría
y estabas vigilando mis amores.

Tu mano halagadora era tan mfa
para cuidar de mi jardín las flores....
Eras en mi con mi melancolía
y un día me dijiste: «Alma, no llores....»

Por el sendero de la vida loca
busca un beso de paz en cada frente
y otro beso de amor en cada boca;

Lleva el mal de pensar serenamente,
torna a tu corazón, tu luz invoca....
Mas llorabas también piadosamente....

Rafael Jaramillo Arango Arenga proletaria

Sobre el vientre moreno
de esa tierra que te pertenece
y que has hecho fecunda
con el sudor copioso de tu frente,
y con la fortaleza de tu brazo
creador e infatigable,
yérguete proletario!

Levanta tu cabeza taciturna
campesino sencillo,
en un gesto glorioso
de franca rebeldía
contra los holgazanes que te explotan,
contra el amo robusto y satisfecho
que ronca como un César indolente
mientras que tú trabajas,
mientras que malbaratas tu existencia
en la lucha sin término contra los elementos,
bajo el crudo rigor de la canícula
y ante la indiferencia de los cielos.

Levántate ya es hora!
campesino sufrido,
acorralado y perseguido siempre
por los canes voraces de aquella burguesía
que sabe tus miserias,
pero que escucha con oídos de piedra
el clamor tembloroso de tu angustia.

Levántate! ya es hora
sobre el vientre moreno
de esa tierra que hoy no te pertenece
pero que al fin mañana será tuya,
y en el cabo leal de tu herramienta
ensarta la humildad de tus harapos
con tu brazo potente,
como un símbolo nuevo
tras del cual marcheremos todos los
(proletarios)
hacia el Josafat rojo del futuro,
entonando fervorosos unánimes,
el himno formidable
de nuestra redención definitiva
que será una simiente generosa
sobre todos los surcos de la tierra.

Alfonso Ochoa

Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL
— MANIZALES —

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia.
Ventas únicamente por mayor.